



《校訓》 明朗 剛健 創造
太田中だより

令和4年5月31日発行 厚岸町立太田中学校 第3号

～めざす生徒像～

自ら考え、共に手を取り、ふるさとの未来をつくる太田の子

- ◆ 自分の考えをもち、自ら進んで学び、創意工夫する生徒 (知)
- ◆ 生命を尊重し、互いの存在を思いやり、協力して活動する生徒 (徳)
- ◆ 自己の心身の健康を保持増進し、体力の向上に努める生徒 (体)

地域のみなさまへ

6月12日(日)太田小学校にて、太田地区小中学校合同運動会が9:30から開催されます。よろしくお願いいたします。

「ほめる」ということ

校長 小林 香織

よく「子どもはほめて育てる」と言われます。大人でも「ほめられる」とうれしくなるのですから、子どもが「ほめられる」ことで自信をつけ、次も頑張ろう！とする意欲につながることは確かだと思います。特に、乳幼児期は少しでも出来たらほめることが大事だと言われます。乳幼児にとっては親や大人に「ほめられること」＝「認められること」だからだそうです。

さて、コロンビア大学のミューラー教授が「ほめ方」について行った実験があります。

- ① 公立小学校の児童をA、Bのグループに分け、簡単なテストを行い、Aグループには「あなたは頭がいいね」と能力をほめる声かけを。Bグループには「あなたはよく頑張ったね」と努力をほめる声かけをする。
- ② 2回目に難しいテストを行ったところ、どちらのグループも成績は下がった。
- ③ 3回目に1回目と同じ程度のテストを行ったところ、Aグループは成績が下がり、Bグループは成績が上がった。

がんばったね!



この結果から、「能力や結果」より「努力」をほめる方が効果があることがわかります。結果や能力をほめられたAグループの子どもの中には、成績が下がると「自分には才能がないからできない」と思う子が多くいたそうです。反対に努力を誉められたBグループの子どもたちは、成績が下がると「努力が足りない」と頑張る姿が見られたという報告もされています。

また、「やみくもにほめる」こともあまり効果はありません。できて当然のことを「素晴らしい!」とほめても、ほめられた方にとってはあまりうれしくないものです。中学生くらいになると「ただほめられたい」よりも「自分の努力を認められたい」に気持ちが変わっているようです。

私たち大人は、子どもの頑張りをついつい「結果」で見ようとしてしまいます。でも、子どもにとって一番ほめてほしい、認めてほしいポイントは「努力」や「頑張った」部分です。子ども自身がコントロールできることをほめたり、認めたりすることが、子どもの満足につながり次に向かう力になります。

「結果をほめる」と「期待されている」と思って応えようとする反面、その期待につぶされることも多くなります。「努力をほめる」と、それは続けていく力になります。私たち教師も保護者の皆さんも、子どもの「努力を認める」、そんなほめ方を心がけたいものですね。

6月の行事予定



日	曜	行事	下校時刻	部活バス
1	水	ALT	16:10	○
2	木	学校運営協議会	14:30	×
3	金		16:10	○
4	土			
5	日			
6	月	ALT 運動会合同練習	16:10	○
7	火	中体連壮行会 小高学年と合同体育	16:20	○
8	水	図書バス ALT 運動会合同練習	15:30	○
9	木	委員会 全校道徳・体育(3・4校時)	16:40	○
10	金	運動会準備 定時退勤日	14:10	×
11	土			
12	日	運動会	12:30	×
13	月	振替休日(運動会予備日)		
14	火	朝会 歯科保健指導①	16:10	○
15	水	ALT 朝学習 職員会議	14:30	○
16	木	委員会	16:40	○
17	金	学力テスト(3年) 歯科保健指導② オーロラダンス(1年)	16:10	○
18	土	中体連(野球)		
19	日	中体連(野球)		
20	月	歯科保健指導③ ALT 心臓検診(1年 真小)	16:10	○
21	火	スクールカウンセラー	16:20	○
22	水	図書バス ALT	15:30	○
23	木	委員会	16:40	○
24	金		16:10	○
25	土	中体連(羽球)		
26	日	中体連(羽球)		
27	月	朝会 定時退勤日	16:10	×
28	火		16:10	○
29	水	ALT	16:10	○
30	木	委員会	16:40	○

太田小学校を会場に、五輪IH代表の大澤ちほさんを講師に迎え、道徳(3校時)と、体育(4校時・ユニホック)を行います。

海事記念館でオーロラについての学習をします。

生徒総会

4月27日(水)、前期生徒総会が行われました。初めに前年度の後期活動反省と今年度の前期活動計画を行い、「今年度は前年度好評であった企画がどうして行わないのか、行ってほしい」という積極的な要望などが出されました。その後執行部より、今年度後期、次年度前期の生徒会会員数を見据えて現規約の改正案が提案されました。一人ひとりが学校生活をよりよくしていきたいという意欲が表れた生徒総会でした。



交通安全教室・旗の波運動

4月28日(木)、交通安全教室が行われました。前半は、保育所、小学校、自治会と合同で「旗の波運動」を行いました。青空の中、赤と黄色の旗を高々と揚げて、通行していくドライバーに交通安全メッセージを伝えました。

後半は、厚岸警察署地域交通課の青山課長を講師としてお招きし、自転車運転のルールやマナー、危険性など動画を交えて分かりやすくお話いただきました。



PTA環境整備奉仕活動

5月7日(土)、PTAによる環境整備奉仕作業が行われました。

重機を使用するの駐車場とグラウンド整地(グラウンドは、天候の関係で21日に行われました)、手作業によるビニールハウスと畑への堆肥搬入を行っていただきました。予定を割いて参加いただいたり、堆肥を提供いただいたりなど様々なご協力ありがとうございました。



生徒の活躍

【バドミントン部】

- 第34回釧根地区春季
中学校バドミントン大会
(4月30日釧路町総合体育館)
[男子シングルス]
江幡 聖(3年) 2回戦進出



【野球部】

- 釧路厚生社杯中学校軟式野球大会
(5/7、8 ウィンドヒルひがし
北海道スタジアム)
厚岸連合 1回戦 7-0 青陵中
準々決勝 7-0 富原中
準決勝 0-7 鳥取中
(第3位)



職員紹介

4月25日より、スクールサポートスタッフ兼学習指導員として、久保田 麻衣 さんが、本校に着任いたしましたので、ご紹介いたします。

この度、スクールサポートスタッフ・学習指導員として勤務することとなりました。

一日でも早く、いろいろな仕事を覚えて、皆様のサポートをできるように頑張ります。

よろしくお願いいたします。